

# Compte-rendu du conseil d'école du 20/10/2022

# **Enseignants**

Présents: Mme ALLAIN Julie, Mme BERTRAND Béatrice, Mme BOSTON Marie-Hélène, Mme CARLE Nathalia, Mme CHERAY Myriam, Mme CLUIS Carole, Mme COLLIN Camille, Mme DELALONDE Valérie, Mme DUBOIS Mathilde, Mme DUMENIL Laure, Mme FISCHER Muriel, Mme GERVAIS Isabelle, Mme LEMONNIER Anaëlle, Mme LIGOUGNE Caroline, Mme PICARD Clémence, Mme SERRE Emmanuelle, M KILHOFFER Xavier. RASED, Mme VIGNEUX Christelle

Absents: Mme HEDDE Séverine, Mme COLOMBEL Céline, M PERNUIT Sébastien.

IEN

Absent excusé: M. CORTES

Mairie

Absents excusés: M CRETOT, Mme DAMERON, Mme LUCAS

**ATSEM** 

Mmes LAUCHER Sophie, DEGLOS Christelle

### Parents d'élèves

Mme NOE Céline, M BAA Mourad, Mme SMIDA Béhija, Mme CHERON Viviane, Mme JOUANNAUD Audrey, M. MOYON Dimitri.

### Ordre du jour

- Bilan de rentrée
- Règlement intérieur
- Election des représentants de parents d'élèves
- Protocole COVID
- PPMS et exercice incendie
- Programme pHARe
- Projet d'école
- Projets pédagogiques
- Coopérative scolaire
- Travaux et achats informatiques
- Questions diverses

Secrétaire de séance : Mme Fischer, enseignante

Début de séance : 17h30

### Bilan de rentrée

Effectifs à ce jour : 438 élèves, effectif stable.

6 classes maternelles, 11 classes élémentaires, un dispositif ULIS.

Classe	Enseignant	Effectif		ULIS
PS	M Kilhoffer		28	
PS/MS	Mme Picard	13/12	25	
PS/MS	Mme Cheray/M Fradkine	11/14	25	
MS/GS	Mme Hedde	13/12	25	
GS	Mme Dubois		27	
GS	Mme Fischer		27	
СР	Mme Boston		17	
СР	Mme Cluis		18	
СР	Mme Carle		17	
CE1	Mme Gervais		22	
CE1	Mme Delalonde		22	
CE2	Mme Lemonnier		29	2
CE2	Mme Allain		29	1
CM1	Mme Collin		30	2
CM1	Mme Dumenil		29	2
CM2	Mme Ligougne		28	2
CM2	Mme Serre		28	3
ULIS	M Pernuit			12
	7		426	
TOTAL	]		438	

Des nouveaux collègues sont arrivés dans l'école : Mme Picard en PS/MS, Mme Cheray et M Fradkine en PS/MS , Mmes Dubois et Leduc en GS, , Mme Carle en CP et Mme Collin en CM1.

Plusieurs AESH interviennent auprès des élèves de l'école : Mme Mouillard en ULIS, Mme Lacroix, Mme Bouillette, Mme Crétot, Mme Chabuel, Mme Chapelle, Mme Habib, Mme Ocana.

Nous avons 5 ATSEM pour 6 classes maternelles . Mme Christelle DEGLOS en PS, Mme Echalard en PS/MS, Mme Sophie LAUCHER en PS/MS, Mme Nelly VASEUX en MS/GS, et Mme Gaëlle HUMBERT qui se partage entre les deux GS.

# Règlement intérieur

Le règlement intérieur n'a pas changé. Une base départementale est adaptée aux contraintes locales. Le règlement est étudié, le point sur la collation matinale est précisé. Une collation à la récréation est déconseillée par l'Agence

de la Santé.

Le règlement est adopté à l'unanimité.

### Elections des représentants

Le vote s'est déroulé uniquement par correspondance comme l'autorise l'arrêté du 19 août 2019, après décision en conseil d'école de juin 2022. Nous avons eu 25,52% de participation. Les représentants des parents ont été élus avec 70% des voix. La participation a été un peu plus importante que l'an dernier. Une seule liste se présente, il y a donc peu d'enjeu.

Mme Bertrand remercie les parents qui l'ont aidée à procéder au dépouillement.

### **Protocole COVID**

Nous sommes au niveau socle, le niveau le plus bas.

Il implique, le lavage régulier des mains, l'aération des locaux, le nettoyage des sols et des grandes surfaces (tables, bureaux) au minimum une fois par jour. Les parents sont alertés par mail en présence d'un cas positif dans une classe. Une attestation permettant d'obtenir des autotests est fournie aux parents concernés. Aucun cas n'a été déclaré jusqu'à présent.

# Bilan PPMS et exercice incendie

Les premiers exercices incendie ont été réalisés fin septembre. Les enseignants n'étaient pas prévenus. Il y en aura un par trimestre.

Tout s'est bien déroulé dans l'ensemble, l'évacuation a mis entre une minute et trois minutes suivant les classes. Nous avons des points à modifier, :

- Le point de rassemblement des CM2 est trop proche des fenêtres, il faudrait que les deux classes puissent évacuer dans l'espace extérieur de l'accueil périscolaire, pour cela il faut pouvoir disposer de la clé du portillon.
- Il manque un panneau point de rassemblement en élémentaire.
- Le panneau des maternelles est trop proche des vitres, il faudrait le placer sur l'arbre le plus éloigné.

L'exercice s'est déroulé de façon différée pour les différents bâtiments, un panneau feu bloquait certains passages pour entrainer les classes à adapter leur comportement.

Le PPMS attentat-intrusion a été réalisé le 17 octobre. Il a été mis à jour en début d'année, chaque classe à une pochette reprenant toutes les informations, un groupe de contacts a été constitué afin de prévenir l'ensemble de l'équipe au plus vite par sms. Le scénario proposé est une intrusion par l'avenue Aristide Briand, repérée par la directrice. Les classes de maternelle et les classes 1 2 et 3 d'élémentaire se confinaient, les autres fuyaient vers le complexe.

Nous ne disposons pas de suffisamment de clés pour ouvrir le complexe, une seule clé est disponible en élémentaire, l'accès au complexe semble donc compliqué en cas d'urgence.

Nous attendons le système de sonorisation qui rendra plus efficace l'alerte donnée en cas d'intrusion.

Le PPMS risques majeurs (inondations) aura lieu le 21 octobre 2022.

Le DUERP a été mis à jour, il est de la responsabilité du responsable des bâtiments, c'est-à-dire la mairie. Les enseignants ont fait un travail de repérage des risques. Mme Bertrand a rédigé le DUERP et travaillé avec M Lucas pour finaliser le document. Le DUERP a été présenté à Mme Noé, parent d'élève.

### **Programme PHare**

Il s'agit du programme de lutte contre le harcèlement à l'école.

Deux membres de l'équipe ont participé à une visioconférence de présentation, Mme Bertrand et Mme Serre. L'école dispose d'un protocole harcèlement, elle dispensera 10h de sensibilisation au harcèlement auprès des élèves à partir du CP, un atelier à destination des parents sera proposé d'ici la fin de l'année civile. Les classes participeront à la journée « non au harcèlement » le 10 novembre, les classes de CE2 et CM2 s'inscriront au concours NAH qui récompense la meilleure affiche ou vidéo. Une sensibilisation aux bons usages d'internet sera réalisée lors du Safer Internet Day, en février. La clé USB « Harcèlement » créée l'an dernier et distribuée à chaque enseignant est en cours de mise à jour.

### Projet d'école

Le projet d'école a été présenté aux parents lors conseil d'école en juin 2021, il s'étale sur 4 ans et porte sur trois axes :

- Dire, lire, écrire, compter, respecter autrui: garantir les apprentissages fondamentaux
- Contribuer à ce que chaque jeune exerce une citoyenneté active: faire de la démocratie scolaire une véritable démocratie participative.
- Entrer dans une dynamique de développement professionnel afin de developer le partage de compétences. Les actions présentées seront prolongées, certaines d'entre elles n'ayant pu être mises en œuvre en raison du protocole COVID interdisant les brassages d'élèves. Le projet d'école est disponible sur le site de l'école.

# Un plan harcèlement est adossé à ce projet d'école

Il reprend les mêmes objectifs que Phare.

### **Projets pédagogiques**

- Semi-marathon et marathon collaboratifs les 17 et 18 octobre pour tous les élèves de l'élémentaire, ce sera à la rentrée pour les élèves de maternelle.
- Toutes les classes ont des projets en EPS avec des intervenants en EPS (baseball, jeux de crosses, jeux de ballon, course d'orientation, escrime ...)
- Les classes de CP de Mmes Cluis et Boston ainsi que les classes de MS/GS et GS se sont rendues à une exposition organisée à la galerie d'arts de Gravigny.
- Les enseignants de maternelle ont mis en place des ateliers lors de la semaine du goût. Ils prépareront, à chaque période, une activité liée au calendrier (exposition de sapins fabriqués par la classe, carnaval, fête de la couronne ...).
- Les CM2 iront voir trois spectacles au TANGRAM, ils sont allés à la fête de la science. Ils participent au cross organisé par le collège.
- Les CM1 ont un projet classe d'eau sur une semaine. Ils sont allés voir un dessin animé « Peuple loup » sur la préservation des espèces, à l'invitation de M Hurel, animateur science.

### Coopérative scolaire

Certaines classes ont un compte sur lequel elles déposent leur coopérative de classe.

Il existe une coopérative d'école gérée par Madame Bertrand.

Les fonds sont utilisés pour tous les projets pédagogiques (sorties, achats de matériel pour le sport et la récréation, matériel de musique, intervenants, matériel de jardinage...).

La mairie a accordé un budget de 16 834 euros qui ont été versés sur ce compte.

Le bilan financier arrêté au 31 août 2022 faisait état d'un solde créditeur de 25 102 euros auxquels il faut enlever la subvention mairie qui concerne l'année 2023. Certains organismes n'ont pas encore encaissé les chèques émis pour les sorties ou les transports. Une subvention fléchée pour les classes eau est aussi à déduire de ce montant. Le bénéfice des photos est déposé sur ce compte. De plus, certaines classes n'ont plus de coopérative, les banques ne souhaitant plus gérer ce type de compte, l'argent est déposé sur la coopérative générale. Il reste environ 4000 euros sur 2022.

Les comptes ont été vérifiés par Mme Vigneux, RASED et Mme Noé, représentante des parents d'élèves.

# Travaux et achats informatiques

Du mobilier neuf a été acheté pour la classe de CP de Mme Boston dont le mobilier n'est pas adapté aux élèves. Le mobilier n'est toujours pas arrivé dans sa totalité, nous rencontrons de gros problèmes avec le fournisseur. Deux vidéoprojecteurs ont été achetés et seront installés durant les vacances de la Toussaint dans les classes de GS.

Trois PC ont été achetés, toutes les classes sont maintenant dotées d'un ordinateur portable. La sonorisation n'a pas encore été installée, elle devrait l'être pendant les congés de la Toussaint.

Le projet de réfection de la cour des CP/CE1 est en cours, une réunion se tiendra avec les parents d'élèves volontaires dès la rentrée des vacances. Les travaux seront réalisés en 2023.

Nous avons demandé la pose d'un grillage rigide pour sécuriser l'accès à la maternelle et faciliter l'accès pour les parents. Le projet est à l'étude.

# Questions des parents d'élèves

Il n'y a aucun représentant de la mairie, Mme Bertrand a soumis les questions à M Crétot qui a répondu à certaines questions des parents. Mme Bertrand lit les réponses.

- Y aura-t-il une commission des menus cette année ?
  Réponse de M Crétot : OUI ELLE DOIT SE METTRE EN PLACE RAPIDEMENT.
- Certains parents trouvent que le dortoir des PS/MS ne dispose pas de rideaux assez épais, la salle n'est pas dans l'obscurité pour la sieste.
  - Madame Bertrand propose à Mme Laucher de répondre. Mme Laucher indique que lors de leur formation, les ATSEM apprennent qu'il faut que les élèves différencient le jour et la nuit et que la sieste doit se faire dans la pénombre et pas dans l'obscurité totale.
- Sur le temps de cantine, le règlement pourrait-il être le même qu'à l'école ? Les parents font remonter des problèmes de surveillance. Les CM2 mangent tard, vers 13h, et ont 10 minutes pour déjeuner.
  Réponse de M Crétot : NOUS ALLONS VERIFIER L'HORAIRE DES CM2.
  Les parents regrettent que M Crétot n'ait pas répondu à la première partie de la question.
- Les CM1 actuels ne sont pas allés à la piscine pour cause de COVID, auront-ils la possibilité d'en bénéficier avant le collège ?
  - Réponse de M Crétot : POUR L'INSTANT, PAS DE TRANSPORTS POUR LA PISCINE.
  - Mme Bertrand confirme que tout a été tenté pour trouver un transport mais qu'en raison de la pénurie de chauffeurs, aucun transporteur n'a répondu favorablement.
- Pourrait-on mettre de panneaux dans les allées menant à l'école indiquant l'interdiction des vélos, trottinettes, voitures et chiens aux heures d'entrées et sorties d'école ? Pourrait-on sécuriser l'accès côté complexe sportif car certains parents vont en voiture jusqu'au portail (chaîne par exemple).
   Réponse de M Crétot :
  - D'AUTRES UTILISATEURS UTILISENT CE CHEMIN ET IL N'EST PAS POSSIBLE DE LE FERMER. PEUT ETRE FAUT IL QUE LES PARENTS COMMUNIQUENT AUPRES DES AUTRES PARENTS. OUI POUR LES PANNEAUX D'INTERDICTION TROTTINETTES VELO ET VOITURE.
- Serait-il possible que les parents de PS déposent leur enfant dans les classes ?
  Mme Bertrand répond qu'en raison du plan Vigipirate, il faut contrôler les personnes qui entrent dans l'école et s'assurer que les personnes ressortent. Cela est impossible dans cette école en raison de la géographie des bâtiments.
- La surélévation des grilles et portails de l'école est-elle prévue ? Les parents remercient la mairie pour la pose d'un grillage le long des marches en élémentaire.

Réponse de M Crétot : ETUDE EN COURS.

Les parents déplorent l'absence d'un représentant de la mairie, ils prendront rendez-vous avec M Crétot.

Fin de séance: 19H30

Mme Béatrice BERTRAND Présidente du conseil

Mme Muriel Fischer, enseignante

Secrétaire de séance